

Mitteilung	6922/2022	Fachbereich 1 Herr Hoffmann
Weltkulturerbe Mühlsteinrevier RheinEifel; Sachstandsmitteilung		
Folgenden Gremien zur Kenntnis: Ausschuss für Kultur und Tourismus		

Information:

Letztmalig haben wir mit Mitteilungsvorlage 6854/2022 anl. der 16. Sitzung des Ausschusses für Kultur und Tourismus am 01.09.2022 informiert.

Wie bereits mitgeteilt, hat die Bundesbereisung der Welterbe-Stationen durch den Fachbeirat in Mayen, Ettringen, Kottenheim und Mendig am 13.07.2022 stattgefunden. Die Vorlage des Abschlussberichts ist für März 2023 avisiert.

Der weitere Verfahrensablauf gestaltet sich wie folgt:

- 10/2023 Beschluss der Kultur – Ministerkonferenz
- 01/2024 Einreichung der neuen Tentativliste bei der UNESCO
- 01/2025 Einreichung des 1. Antrags der neuen Tentativliste beim Welterbe-Zentrum bei der UNESCO

Hinsichtlich der weitreichenden Arbeitsaufträge über die Bundesbereisung hinaus verweisen wir auf die Ausführungen zur Vorlage 6881/2022 anl. der Sitzung des Ausschusses vom 06.04.2022. Ein besonderer Schwerpunkt lag hierbei insbesondere in der Besetzung der zwei Vollzeitkräfte (Wissenschaftler und Projektleiter).

Die Ausschreibung sowie die Vorstellungsgespräche unter Einbindung der am Verfahren beteiligten Leiter der Gebietskörperschaften sind mittlerweile abgeschlossen. Eine Einstellung erfolgt vorerst im Rahmen eines Einjahresvertrages ab dem 01.01.2023 durch die VGV Vordereifel (Projektleiter) und die VGV Mendig (Wissenschaftler). Die Beteiligung der jeweils zuständigen Gremien im Rahmen des Einstellungsverfahrens ist in der Bearbeitung und wird per Vorlage im Weiteren dargelegt. Die Zustimmung zur Einstellung der vorgeschlagenen Personen, durch die am Verfahren beteiligten Leiter der Gebietskörperschaften, wurde im Umlaufverfahren durch die Geschäftsstelle herbeigeführt.

In diesem Zusammenhang wird derzeit durch die VGV Mendig geprüft inwieweit Räumlichkeiten in Mendig zur Einrichtung einer Geschäftsstelle angemietet werden können. Dies ebenfalls unter Einbindung der Leiter der am Verfahren beteiligten Gebietskörperschaften. Die Beteiligung der jeweils zuständigen Gremien ist auch hier in der Bearbeitung und wird per Vorlage im Weiteren dargelegt.

Ergänzend kann mitgeteilt werden, dass eine Bilderausstellung zum seriellen Welterbe unter dem Oberbegriff Alt/Neu kreiert wurde und als Wanderausstellung einer breiten Öffentlichkeit zugänglich gemacht werden soll. Eine Veröffentlichung in den Räumlichkeiten der VGV Vordereifel sowie ein Kurzeinsatz in der Ebene O des Eifelmuseums in der Genovevaburg wurden bereits durchgeführt. Als nächste Stationen zur Präsentation der Bilderausstellung sind das Museum in Andernach sowie die Hauptstelle der Kreissparkasse Mayen in der St. Veit Straße im Jahre 2023 vorgesehen.

Eine weitere Miteinbindung der Bevölkerung erfolgt im Rahmen von wissenschaftlichen Vorträgen unter dem Oberbegriff „Auf dem Weg zum Weltkulturerbe“. So hat beispielsweise

am 21.09.2022 ein Vortragsabend in der Laacher-See-Halle vor Publikum stattgefunden. Auch hier sind weitere Vortragsabende in adäquaten Lokalitäten im Mühlsteinrevier in Planung.

Ergänzend teilen wir mit, dass am 26.10.2022 der Fachbeirat des Mühlsteinreviers RheinEifel in Andernach getagt hat. U.a. beinhaltete die Tagesordnung Fachvorträge, untermalt durch Power-Point-Präsentationen, zu den Themen Bereisung Landesbeirat/Beirat Kulturstiftung der Länder sowie einen aktuellen Sachstand zum Bereich Forschung. Wir werden die Protagonisten ansteuern die Fachvorträge im I. Quartal 2023 im Rahmen einer Sitzung des Ausschusses für Kultur und Tourismus vorzustellen.

Wir werden weiter berichten.